



Université Saint-Joseph de Beyrouth
جامعة القديس يوسف في بيروت

Catalogue des formations

PRÉSENTATION DE L'UNIVERSITÉ

Fondée en 1875 par la Compagnie de Jésus, l'Université Saint-Joseph de Beyrouth est une université privée libanaise d'utilité publique. Elle regroupe 13 Facultés (sciences religieuses, médecine, pharmacie, médecine dentaire, sciences infirmières, ingénierie et architecture, droit et sciences politiques, sciences économiques, gestion et management, lettres et sciences humaines, sciences, sciences de l'éducation, et langues et traduction), 15 Instituts et 9 Écoles spécialisés rattachés aux diverses Facultés. L'enseignement est dispensé soit à Beyrouth, soit dans les Campus régionaux du Liban-Nord à Tripoli, du Liban-Sud à Saïda et de la Békaa à Zahle.

L'Université administre l'Hôtel-Dieu de France, son centre hospitalier universitaire et son réseau hospitalier ; les étudiants, internes et résidents profitent de l'enseignement clinique des hôpitaux affiliés à la Faculté de médecine ou agréés par celle-ci. L'Université administre également le Centre de soins dentaires, le Centre de diagnostic et de soins orthophoniques, le Centre de diagnostic, de soins et de recherche en psychomotricité et le Centre universitaire de soins psychologiques.

Elle soutient plusieurs instituts et associations qui lui sont affiliés dont le Berytech pôle technologique, le Pôle technologie santé (PTS) et la Société recherche et développement.

La mission de l'Université s'articule autour de trois dimensions : la création de nouveaux savoirs (recherche), la transmission de ces savoirs (enseignement) et la mise de ces savoirs au service de la société (service). Pour mettre en œuvre cette mission, l'Université se positionne comme un établissement de langue et de culture francophones qui privilégie le pluriculturalisme et le trilinguisme (français, anglais et arabe) et qui s'ouvre à l'innovation et à la transformation digitale. Accessible à toutes les classes sociales et à toutes les communautés, au service du pays et de la région, elle favorise, dans l'enseignement et la recherche, les questions de développement durable, la primauté des droits de l'homme, de justice, de démocratie, de dialogue des civilisations ainsi que les questions de sens. Ouverte à l'international, elle tient à bénéficier de l'extraordinaire potentialité que représente le réseau des universités jésuites et catholiques par le monde. Sa vision et sa mission sont bâties autour de valeurs alliant notamment la tradition pédagogique jésuite, l'autonomie, la collaboration, la participation, la liberté de conscience, l'indépendance politique et l'engagement social, le tout autour d'une formation académique, professionnelle et éthique d'excellence, complétée par une culture authentique fondée sur les questions de sens, au service de la promotion des personnes.

L'Université Saint-Joseph de Beyrouth a obtenu, en mars 2019, l'accréditation institutionnelle internationale sans condition de l'agence européenne, ACQUIN. En 2025, elle a été réaccréditée, par l'Agence ACQUIN, sans condition, pour huit ans. Par ailleurs, nombreuses sont les institutions de l'Université qui ont obtenu des accréditations institutionnelles ou pour leurs programmes.

D'une importance majeure pour les institutions d'enseignement supérieur, cette accréditation vient apporter une reconnaissance et une multitude de bénéfices pour l'USJ en particulier, et pour ses étudiants, ses diplômés, ses enseignants et ses partenaires en général. Elle renforce le positionnement national, régional et international de l'USJ. L'obtention de ce label vient faciliter l'employabilité des diplômés ainsi que la mobilité et les partenariats avec des universités et des organisations internationales.